

## Voyage en Bulgarie, à Borovets du 14 au 21 Août 2006

Arrivé à l'aéroport de Sofia, lundi à 16h15 sous le soleil. Après 1h30 de bus, nous arrivons à l'hôtel ZODIAC à Borovets, avec d'autres groupes d'enfants et leurs accompagnateurs issus de l'Europe de l'Est (Russie, Roumanie et Bulgarie). Au programme de cette semaine, des promenades à Borovets, ainsi qu'une montée dans le funiculaire pour voir le paysage que nous offre les montagnes Yastrebets et les monts Moussala et des visites à Sofia et à Rila. Les enfants ont également assisté aux activités sportives manuelles et de mathématiques proposées par l'organisation bulgare avec les autres gagnants du concours Kangourou.

Mardi, première sortie dans les montagnes de Rila. Après une promenade dans Borovets à travers la forêt, nous avons visité l'ancien palais royal, Tsarska Bistritsa, qui a servi de refuge de chasse au Tsar Ferdinand de la Bulgarie. Depuis 2002, le palace sert de résidence secondaire au premier ministre bulgare.

Le soir, les enfants répartis dans différentes équipes ont participé à une épreuve de géographie où ils devaient attribuer des drapeaux aux pays européens, les repérer sur une carte et donner la capitale de chacun des pays.

Le lendemain matin, promenade dans Borovets et ses environs, puis jeux divers (ping-pong, tournoi de football, échecs, ...). En fin de journée, les enfants ont participé à un concours de mathématiques. Ils devaient répondre à 20 questions chacune écrite dans une différente langue européenne. Toutes les équipes constituées d'enfants issus de pays différents ont pu répondre à la plupart des problèmes. La soirée s'est poursuivie avec un concours de puzzle.

Le jeudi a été consacré à la visite du monastère de Rila et de l'environnement qui l'entoure. C'est le plus imposant et le plus connu des monastères bulgares qui est situé dans un cadre somptueux de montagnes boisées. Le pique-nique de midi a permis d'admirer le massif de Rila.

Vendredi, nous sommes partis à la découverte de Sofia. Nous avons visité la cathédrale orthodoxe Alexandre Nevski, qui est le monument le plus célèbre de Sofia et le point central de la ville. Nous avons également vu la petite église russe Saint-Nicolas et le musée d'histoire naturelle. Nous avons pique-niqué dans un parc en face du palais national de la culture. Le soir à l'hôtel, les enfants ont répondu individuellement à des questions en anglais dans le style du concours Kangourou.

Samedi, nous avons pris le funiculaire au centre de Borovets pour monter près du Mont Mussala atteignant plus de 2900m d'altitude. La randonnée à Yastrebets nous a permis d'admirer les paysages préservés avec des lacs et torrents dans les vallées. En rentrant, les enfants ont fait des « martenitsas », une tradition bulgare : tous les 1<sup>er</sup> Mars, chaque bulgare porte des rubans blancs et rouges en pendentif, en bracelets, ou autre. Nous avons ainsi réalisé des poupées, nœuds, guirlandes avec de la laine de couleur blanche et rouge.

La journée de dimanche a commencé par une épreuve d'orientation de maths : chacun devait retrouver des questions cachées près de l'hôtel grâce à une carte. Toutes les équipes ayant bien répondu aux questions, le temps les a départagé. Le soir a eu lieu la remise des prix pour les différentes épreuves qui ont eu lieu durant la semaine. Les gagnants du concours Kangourou ont aussi été récompensés. C'est l'équipe de Charlotte qui est arrivée première pour l'ensemble des épreuves. Ensuite, le dîner officiel a réuni l'ensemble des accompagnateurs et les organisateurs bulgares. Les enfants ont chanté ou reorésenté des scénettes sur le thème de leur pays.

Départ de Borovets à 10h, direction l'aéroport de Sofia. Arrivée à Paris à 17h45 pour retrouver la pluie...

Anne Isabelle Scian et Sylvain Robbiano, les accompagnateurs